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Mesdames, messieurs, 
Chères adhérentes et adhérents de la MJC, cher(e)s salarié(e)s, cher(e)s élu(e)s de la Ville de Bron, chers
partenaires,

Nous sommes réunis pour notre Assemblée Générale annuelle, moment fort de la vie démocratique de
notre MJC. 

Nous faisons aujourd’hui le bilan de la saison 2023-24. Une saison en demi-teinte, marquée à la fois par
de belles réussites dans le déploiement du projet associatif de la MJC, et par les décisions douloureuses
de restructuration qu’il nous a fallu prendre.

L’un des temps forts de cette saison a été l’inauguration de la MJC rénovée, suite à la livraison de la
dernière tranche des travaux. Lors de cette belle soirée, le 15 décembre 2023, nous avons célébré cette
réussite et clôturé ce cycle de plus de 10 ans de travaux, qui ont vu la mue de la MJC de Bron, et nous
ont permis de profiter aujourd’hui de ces locaux magnifiques que beaucoup nous envient, et dont le
potentiel est incroyable.

Les adhérents sont revenus à la MJC, confirmant le constat déjà fait l’an dernier d’un retour aux taux de
fréquentation d’avant-COVID. Ces taux sont en progression constante, confirmant l’intérêt du public de
Bron et des communes alentour pour le projet et les activités proposées par la MJC, dont la diversité
séduit des personnes d’horizons différents. 

Sur le plan des réussites, il faut mentionner les bons taux de fréquentation du Jack-Jack sur toute la
saison.  Cela  vient  confirmer  que  le  choix  fait  d’ouvrir  la  programmation  à  d’autres  esthétiques
musicales,  mais  aussi  d’autres disciplines du spectacle  vivant  (théâtre,  danse,  etc)  était  le  bon.  Il  a
permis à un public plus varié et plus nombreux de venir à la MJC.

On peut aussi citer le décollage du « club resto », dont l’offre de restauration sur place ou à emporter
s’est étoffée sur la saison et dont l’activité s’est bien ancrée dans la vie de la MJC. 

D’une  manière  générale,  la  fréquentation  de  la  MJC  est  plutôt  bonne,  tant  dans  les  ateliers
hebdomadaires  que  pour  les  différents  évènements  festifs  qui  sont  organisés,  au  premier  rang
desquels on trouve bien sûr les Guinguettes du début de l’été,  qui ont connu un fort succès cette
saison, et se sont vraiment installées dans l’agenda brondillant. Les stages quant à eux peinent pour
l’instant à conquérir un public au-delà des personnes déjà adhérentes dans la discipline, mais nous
espérons  que  cela  viendra.  Les  stages  E-den  source  quant  à  eux,  chaque  première  semaine  des
vacances scolaires, remportent un franc succès, et la qualité des animations et restitutions sur scène de
fin de stage sont régulièrement saluées par les parents des enfants participants. 

Malgré cela, l’année a aussi été marquée par la restructuration qu’il a fallu entreprendre. Nous avions
déjà alerté lors de la précédente assemblée générale, et nous savions que l’équilibre financier de la MJC
n’était pas bon, entre augmentation de nos charges et diminution régulière depuis plusieurs années
de nos ressources.  Au regard des chiffres  du bilan à mi-saison,  nous avons fait  le choix de ne pas
attendre le bilan définitif,  et  d’engager dès le printemps des mesures drastiques de réduction des
coûts.  Outre les nombreuses mesures d’économies qui ont été prises,  nous avons été contraint  de
supprimer 3 postes de permanents (deux postes d’animateurs numériques, un poste de coordinatrice
administrative) et une fonction de coordination de l’école de musique. Ces suppressions ne se sont pas
faites sans douleur, et je voudrais saluer ici le courage et l’engagement tant de ceux qui ont perdu leur
emploi que de ceux qui sont restés, dans ce contexte morose, et qui ont continué à assurer la même
qualité de service pour les adhérents, en faisant toujours aussi bien avec moins de moyens. Cela va

3

RAPPORT MORAL
par Nathalie MARTIN-CLARAZ, Présidente



permettre de passer le cap, mais l’équilibre reste précaire, et les inquiétudes pour la suite bien réelles.

Je voudrais saluer l’engagement des bénévoles, sans qui aujourd’hui plus que jamais, la MJC ne peut
pas fonctionner. A titre d’illustration, malgré le départ des deux animateurs numériques, nous avons pu
définir cette année le projet numérique de la MJC, nommé LABbaz, en déclinaison du projet associatif,
et poursuivre l’animation de l’espace, désormais entièrement porté par les bénévoles.

Je tiens à remercier cette année plus que jamais  les  salariés,  les volontaires en service civique,  les
bénévoles, les adhérents, pour leur implication, qui permet à la MJC de Bron de continuer à être un
acteur important sur le territoire, et de faire rayonner les valeurs de l’Éducation Populaire.
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COMPTES ANNUELS exercice 2023/2024

Comme à l’accoutumée, la durée de cet exercice est de 12 mois recouvrant la période du 01/09/23 au
31/08/2024.

L’exercice 2023 / 2024 dégage un résultat négatif à hauteur de - 193 463 €
Nos produits d’exploitation représentent 1 243 677 €
Nos charges d’exploitation s’élèvent à 1 421 308 €

Cet exercice est un  exercice de sauvegarde : sauvegarde du projet de MJC en prenant des mesures
fortes pour assurer la pérennité de notre maison :
Si  l’exercice précédent avait bien dégagé un résultat positif de 97 500 €, l’alerte avait été donnée sur
l’équilibre précaire des comptes de la maison pour des raisons « externes »  et  subies telles que les
augmentations des coûts et les baisses de subvention. 

Vous trouverez dans le rapport d’activité tous les comptes détaillés et validés par le commissaire aux
comptes. À la suite de cet exposé, nous soumettrons à votre vote les résolutions habituelles relatives à
l’approbation des comptes, au quitus de gestion et l’affectation du résultat.

Cette  saison était,  pour la MJC et ses adhérents,  une année de mise en place des propositions de
nouveaux formats d’activités et de projets tout en apportant des modifications structurelles fortes et
impactantes. 

Les produits

Concernant les produits « ressources associatives » qui comprennent les subventions et les adhésions :
elles ont globalement baissé de 4,2 % 

• Les adhésions s’élèvent à 19 145 € et ont progressé de 14,8 %
• Les subventions s’élèvent à 664 765 € et ont baissé de 5,1 %

La Ville de Bron représente 79,2 % des subventions allouées à l’association. Les autres subventions sont
attribuées par la  Métropole (8,8%) ainsi  que la CARSAT, la CAF, l’État (Ministère des Sports et de la
Jeunesse, Préfecture politique de la ville, Éducation Nationale). Elles sont liées à des projets ponctuels
montés grâce à la polyvalence de l’équipe de permanents et l’implication de volontaires en service
civique et de bénévoles 

Concernant les produits « ventes de marchandises et prestations vendues »  c’est-à-dire 
• Les ventes de marchandises représentent 55 077 € (progression de 30%)
• Les prestations vendues (activités et ateliers) représentent 459 958 € et sont en progression de

15 %
Les ventes de marchandises et les produits ont progressé de plus de 75 000 € montrant la réussite des
propositions faites précédemment. 

En produits exceptionnels figure la subvention de la ville exceptionnelle de 40K€ pour faire face à une
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partie des coûts de restructuration.

Les charges

Nos charges représentent 1 421 308 € 
Les  charges  de  fonctionnement diminuent  malgré  un  montant  exceptionnels  de  « Réception »
représentant  l’inauguration des  bâtiments  MJC  et  une  forte  augmentation  des  honoraires  ,  liés  à
l’externalisation de la comptabilité sur un exercice complet. 

Concernant les charges :
• Charges externes : 190 527€
• Impôts et taxes : 56 598 €
• Charges du personnel : 985 263  € avec un effectif moyen de 26 ETP contre 25 en N-1

La  hausse  des  charges  est  cependant  liée  à  la  hausse  du point  et  à  la  hausse  de  l’effectif  liée  à
l’ouverture de créneaux supplémentaires pour les activités. Il faut rappeler que la part des charges de
personnels représente 82 % des produits.

Les coûts de restructuration ont été comptabilisés en charges exceptionnelles et provisionnés pour la
partie impactant l’exercice 2024 / 2025.

Ces restrictions de personnels portent essentiellement  sur les postes structurels : suppression du poste
de coordination administrative, suppression des postes de médiation numérique, suppression de la
mission de coordination pédagogique de l’école de musique, non reconduction des postes en contrat
d’alternance,  gel du  poste  de  coordinateur  arts  et  sport.  Ces  mesures  vont  impacter,  certes
positivement le résultat mais le même niveau de « services » en termes d’animation du territoire et de
projets transversaux  ne pourra pas être maintenu.

Le bilan 

Les  immobilisations sont  en  augmentations.  Cette  évolution  est  liées  à  la  fourniture  d’un véhicule
octroyé par la Région Auvergne Rhône Alpes et à l’équipement du nouveau bâtiment financé par la
Ville de Bron et le Métropole du Grand Lyon (matériel d’activité, chaises, tables, éclairage et sonorisation
des salles spécialisées, matériel d’entretien).

La trésorerie est en augmentation sensible grâce à deux facteurs essentiellement : des pré-inscriptions
ouvertes plus tôt et un versement anticipé de la subvention de la Ville de Bron.

Un fonds de réserve négatif : celui-ci est à restaurer d’urgence !

Depuis 2 exercices, le résultat à l’équilibre ne nous a pas empêché de travailler sur les tarifs, les formats
d’activités, la diversification des activités : spectacles (diversification de l’offre, développement de l’offre
première  partie au  Club),  ateliers,  restauration,  taux  de  remplissage  des  activités,  mobilisation  du
bénévolat afin de faire face à une gestion de plus en plus tendue et surtout des augmentations : la
progression de 75 000 € de ce poste montre que la MJC a su mettre en place des solutions adaptées
au contexte mais cet effort est limité et doit être supporté.

Le modèle économique est totalement dépendant des subventions : la ville de Bron reste le soutien
fondamental  de  l’existence  de  la  structure  et  de  la  poursuite  d’une  politique  de  développement
culturels. D’autres sources de subventions publiques sont sollicitées dès que possible mais elles sont
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liées à des appels à projets ponctuels et nécessitent une ressource en interne.

La Ville de Bron s’est engagée à ne plus diminuer la subvention et aider à la restructuration afin de
reconstituer au plus vite les fonds propres et reprendre le projet associatif porté par tous.
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Le Conseil d’Administration de la MJC Louis ARAGON a voté le projet de budget prévisionnel 2024 /
2025 en séance du 04 juillet 2024 sur présentation des travaux de la direction et de l’expert comptable. 

L’arrêté des comptes a été prononcé en Conseil d’Administration le 07 novembre 2024.

EXPERTISE COMPTABLE

La  MJC  Louis  ARAGON  a  mandaté  le  cabinet  BELHOXPER  pour  assurer  la  mission  d’expertise
comptable de l’association depuis l’exercice 2022/2023.

COMMISSARIAT AUX COMPTES

L’Assemblée Générale a donné mandat du commissariat aux comptes au cabinet EKYLIS AUDIT. Ledit
mandat  est  attribué  pour  une  durée  de  six  (6)  exercices  et  expirera  à  l’issue  de  la  décision  de
l’Assemblée Générale qui statuera sur les comptes de l’exercice social devant se clore le 31 août 2029. 
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BUDGET PRÉVISIONNEL SAISON 2024/2025BUDGET PRÉVISIONNEL SAISON 2024/2025
CHARGES

ACHATS DE MARCHANDISES

AUTRES ACHATS ET CHARGES EXTERNES

IMPÔTS TAXES ET VERSEMENTS ASSIMILES

SALAIRES TRAITEMENTS ET CHARGES SOCIALES

DOTATIONS AMORTISSEMENTS

AUTRES CHARGES

 TOTAL CHARGES
PRODUITS  

VENTES DE BIENS

VENTES DE PRESTATIONS DE SERVICE

SUBVENTIONS D’EXPLOITATION

AUTRES INTERÊTS ET PRODUITS ASSIMILES

TRANSFERTS DE CHARGES

TOTAL PRODUITS
RESULTAT

Restructuration coût 2024/2025
ATTERRISSAGE avec coût restructuration

40 000,00 €

242 195,26 €

60 000,00 €

831 856,96 €

29 000,00 €

1 500,00 €

1 204 552,22 €

65 500,00 €

521 333,25 €

633 393,00 €

2 500,00 €

10 000,00 €

1 232 726,25 €
28 174,03 €

40 698,77 €
-12 524,74 €



Votes des résolutions par l’Assemblée Générale

Première résolution

L'Assemblée  Générale  décide  d'adopter  les  rapports  sur  la  situation  morale  et  financière  de
l'Association présenté par Madame Nathalie MARTIN-CLARAZ , Présidente de l'Association, ainsi que le
rapport du Commissaire aux Comptes sur les comptes de cet exercice et approuve les comptes et le
bilan de l'exercice tels qu'ils lui sont présentés ainsi que les opérations traduites dans ces comptes et
résumées dans ces rapports.

En conséquence, l’Assemblée Générale donne à la Présidente et au Conseil d’Administration quitus
entier et sans réserve pour sa gestion, au cours de l’exercice écoulé.

Cette résolution est soumise au vote

Deuxième résolution

L'Assemblée Générale approuve la proposition du Conseil d'Administration et décide d'affecter la perte
de l'exercice de l’exercice clos le 31 août 2024, s'élevant à 193 463 euros de la manière suivante :

Perte de l'exercice                                                                                                                                    - 193 463 euros

Affectation au débit du compte « Autres réserves »                                                                         - 75 407euros

Affectation du solde au débit du compte « Report à nouveau »                                                 - 118 056 euros

Compte tenu de cette affectation, les capitaux propres de de l’association sont de                 -7 455 euros

Cette résolution est soumise au vote

Troisième résolution

L'Assemblée Générale approuve le budget présenté pour l'exercice à clore le 31 août 2025.

Cette résolution est soumise au vote

Quatrième résolution

L'Assemblée Générale, après avoir entendu la lecture du rapport spécial sur les conventions visées à
l'article  L.  612-5  du  Code  de  commerce  et  statuant  sur  ce  rapport,  approuve  l’absence  nouvelles
conventions.

Cette résolution est adoptée soumise au vote
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Grace  à  un  important  travail  de  l’équipe  des  permanents,  des  animateurs  d’activité,  des  services
civiques et de la Commission Musique, nous avons pu renforcer les partenariats, nous avons développé
l’offre pédagogique et culturelle, favorisé le lien entre l’école de musique et la scène (Club et Jack Jack)
et imaginé de nouvelles actions qui nous permettront d’atteindre les objectifs du projet associatif 2023-
28.

Les équipes de la MJC ont poursuivi leur collaboration avec les services de la Ville de Bron autour des
actions suivantes : animation musicale de la Fête de la musique, du Marché de noël, animation des
ateliers Bébé Bouquine, sortie pédagogique à la MJC avec les enfants de l’école Jean Moulin, atelier-
concert Mini Jack dans le cadre de Mon Tout Premier Festival. Nous avons accompagné les étudiants
du lycée Jean-Paul Sartre dans les actions suivantes : sonorisation de deux concerts au lycée (Noël et
printemps),  initiation  aux  métiers  de  la  musique  (programmation,  technique,  production  et
communication).

De nouveaux  stages ont été programmés pendant les week-ends (batterie,  M.A.O.)  et les vacances
scolaires (Le chant des gens, Musique de chambre, Mini Jack). Les professeurs de l’école de musique se
sont impliqués dans l’animation de plusieurs soirées au Club (Musiculinaire avec Mirabelle De Nuit, Jazz
Day avec Georges Rolland et Raphaël Minfray,  Karaoké avec Jérémy Feritto,  soirées Bluegrass avec
Bruno Rebreyend, premières parties au Club et concerts des professeurs). 

L’atelier Accompagnement à la scène (8 chanteurs et 12 instrumentistes) a représenté un véritable
modèle de continuité entre les cours hebdomadaires et la pratique de la scène : les élèves ont joué à
plusieurs reprises au Club et au Jack Jack. 

Grace au soutien de la Métropole de Lyon nous avons enfin pu créer un parc d’instruments en location
(trompettes, flûtes, saxophones, violoncelles, accordéons etc.) disponibles pour les adhérents à des prix
accessibles.

Le bilan de l’école de musique est très positif : 569 participations en 2023 / 2024 (une augmentation de
16 % par  rapport  à  l’année  précédente).  sept  farandoles  pendant  toute  l’année avec  une douzaine
d’élèves qui se sont produits en concert à chaque date, avec un public nombreux. 

Nous avons mis en place une réservation des box de répétition par créneau fixe :  cette solution a
permis  au groupes qui  louent  nos  salles  de mieux organiser  leur  emploi  du temps et  d’avoir  une
continuité dans leur activité musicale : un bilan très positif avec le 27 % d’augmentation de réservations
en 2024. 
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assisté de Julien PAGE, programmateur, 
Benjamin FERRAND, assistant à la programmation et médiateur culturel

Yann LAVOCAT, régisseur général, Milan MERTANI, assistant à la technique, 
Cédric BURY, Soukayna EL MARIJI, Caroline HILLION, Noé LERIVRAIN-

CERISIER, assistants à la technique, Emma SOLAÏ, assistante à la production
Isabel RUBIN, coordinatrice pédagogique

Jean-Louis KHELFA, barman et gardien, Magali PELLETIER, cuisinière, 
Jonathan CADET, assistant au bar et à la restauration.



En  ce  qui  concerne  l’offre  pédagogique  et  culturelle,  nous  avons  renforcé  le  dispositif
d’accompagnement artistique du F’est : nous avons rajouté deux modules d’initiation à la prise de son
et au mixage, avec l’objectif de faire connaître notre studio d’enregistrement aux musiciens issus des
huit écoles de musique des deux CTM Rhône Amont et Porte des Alpes. 

Lors  de la  saison 2023-2024,  deux groupes ont été suivis  dans le  cadre du dispositif  Jack’XLR :  ces
groupes ont pu développer leurs  compétences artistiques et administratives,  et  jouent aujourd’hui
dans des salles  reconnues comme le Transbordeur.  Le dispositif  d’accompagnement amateur Mini
Jack’XLR a également porté ses fruits, avec cinq groupes suivis sur l’année. Nous avons travaillé avec
eux via des modules et répété dans les box pour mettre en application nos enseignements.

L’organisation  de  concerts  avec  une  alternance  entre  le  Club  et  le  Jack  Jack  a  été  expérimenté  :
première partie au Club, tête d’affiche au Jack Jack et fin de soirée au Club.  La MJC a développé aussi
son offre de spectacles en journée lors de la saison 2023-2024. Trois pièces de théâtre ont été jouées,
deux d’entre elles comprenaient des séances en journée. 

La Commission Musique, émanation du Conseil d’Administration, a identifié des actions pour atteindre
les objectifs du projet associatif (accès à la culture, dynamisme de la vie associative, diversification du
public et partenariats, éco-responsabilité) :

• Possibilité offerte aux élèves de l’école de musique de pouvoir observer les résidences et les
séances d’accompagnement artistique au Jack Jack

• Encourager les élèves à la pratique de la scène
• Introduire la pratique de l’écoute et de l’analyse musicale dans le programme pédagogique
• Susciter  de  nouvelles  envies aux  adhérents  (pédagogie  et  programmation orientée à  toute
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esthétique, encourager des ateliers multi-disciplinaires)
• Renforcer  la  présence de la  MJC dans  les  écoles  de  Bron (nous  sommes  déjà  présents  au

collège Monod et au lycée Jean-Paul Sartre)
• Provoquer la rencontre entre les artistes programmés au Jack Jack et les élèves de l’école de

musique grâce à des masterclass dans l’après-midi ou les jours avant le spectacle

LES CHIFFRES

L’école de musique
• 2022 / 2023 : 478 participations
• 2023 / 2024 : 569 participations

Accompagnement artistique :
• F’est (6 groupes)
• Jack’XLR (2 groupes)
• Mini Jack’XLR (5 groupes)

Les boxs :
• 1589 réservations pour 19 833 €
• en octobre 2024 : 1474 réservations pour 19 680,30 € (27 % d’augmentation)

La salle Jack Jack
• 2022 / 2023 : 1710 spectateurs, 21 levers de rideau,
• 2023 / 2024 : 4283 spectateurs, 48 levers de rideau,
• 2024 / 2025 : 54 levers de rideau programmés,

Arrivées et départs

Arrivées :
• Les  permanents :  Julien  PAGE,  programmateur  (CDI),  Benjamin  FERRAND,  assistant  à  la

programmation et médiateur culturel (Alternance 1 an).
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• L’équipe  de  volontaires  (contrat  d’engagement  de  8  mois  pour  participer  à  une  action  de
médiation  culturelle  et  développer  les  compétences  des  jeunes  volontaires) :  Cédric  BURY,
Soukayna  EL  MARIJI,  Caroline  HILLION,  Noé LERIVRAIN-CERISIER,  Emma  SOLAÏ,  Jonathan
CADET.

• Les professeurs : Gilles BEAUDOUIN, professeur de piano, Ella CADIX, professeur de flûte, Mathis
SZYMONIK,  professeur  de  piano,  saxo,  FM  et  harmonie,  Guillaume  JACQUET,  professeur  de
guitare  classique/moderne  et  chant,  Armand  BRENON,  professeur  d’accordéon,  Étienne
CORON, professeur de piano

Départs,  les  professeurs :  Gilles  BEAUDOUIN,  Ella  CADIX,  Sarah Léonor  BESNAINOU,  professeur  de
violoncelle et FM, Nathan TUTIAUX, professeur de saxophone, Eli ARTAUD, professeur d’accordéon ainsi
que les volontaires et les alternants.

Les mesures de la restructuration :
• Réduction du budget pour la programmation du Jack Jack et les boxs
• Augmentation de l’effectif minimal pour les cours collectifs de l’école de musique
• Suppression des cours en duo
• Introduction des cours semi-collectifs pour tous les instruments : 3 élèves pour 1h
• Suppression du poste de coordinateur pédagogique

Les évènements majeurs de la saison

L’Avalanche – rap / rock / électro 
1er édition de L’Avalanche - festival de découvertes musicales, le 3 février 2024, avec une volonté de
toucher  un  public  jeune  (primo-festivalier),  et  de  les  sensibiliser  au  monde  des  concerts,  via  des
partenariats avec des associations de prévention.

Michèle Bernard - chanson française
Sold out pour la présentation du nouvel album de Michèle Bernard, le 16 mars 2024. Cet évènement a
représenté une importante passerelle entre l’école et la pratique de la scène : les élèves de l’atelier Le
chant des gens (écriture de chansons et chant polyphonique) ont chanté en première partie au Jack
Jack, partagé la scène avec l’artiste et contribué à mettre en valeur le travail de création au sein de
l’école de musique de la MJC.

Jazz Day
Un grand succès pour le Jazz Day le 30 avril 2024 : le jazz s’impose à la MJC. L’orchestre Locomotif du
professeur Georges Rolland, le big band Fizz’Gap du professeur Raphael Minfray et le groupe Itinéraires
Bis Jazz, qui répète régulièrement dans les box de la MJC, ont animé la soirée au Club avec un vaste
public d’amateurs et passionnés du jazz.

Bron to be alive
Pour les guinguettes du mois de juin, nous avons mis en avant les élèves de l’école de musique et les
musiciens amateurs de la MJC (Farandole, Concert du pole musique, Accompagnement à la scène,
Jam session,  Soirées bluegrass ) :  cette proposition nous a permis d’avoir  un public nombreux et a
favorisé un moment de convivialité très riche entre les élèves, les salariés, le public et les bénévoles.  

Eric Serra & RXRA Group - jazz / rock
Sold out pour  le  concert  d’avant-garde de la  dernière saison au Jack Jack,  le  6 avril  2024.  La MJC
confirme  sa  volonté  de  promouvoir  et  accueillir  les  nouvelles  tendances  des  musiques  actuelles
amplifiées de la scène nationale. Malgré la crise financière qui bouleverse en ce moment l’association,
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le signal envoyé par le public du Jack Jack est encourageant.

Mini Jack 
Nouveauté de la dernière saison : les ateliers et les concerts immersifs animés par les musiciens du pôle
musique, et destinés aux enfants de 0 à 3 ans accompagnés par leurs parents, ont été très appréciés
par les adhérents de la MJC, le 6 janvier 2024, et par le public de Mon Tout Premier Festival, le 17 avril
2024.

Perspectives pour la saison 2024 / 2025

Pendant cette nouvelle saison, nous allons renforcer davantage le lien entre l’école de musique et la
scène. Nous allons introduire des masterclass animées par les artistes programmés au Jack Jack : dans
l’après-midi du 8 février 2025, avant son concert, Rémy Geffroy animera une masterclass d’accordéon.
Les élèves de la classe d’accordéon et le prof Eli Artaud joueront en première partie au Club et au Jack
Jack. Nous avons rajouté de nouveaux stages dans les week-ends et pendant les vacances scolaires
(Batterie trap, Improvisation vocale, Guitare rythmique etc.) et de nouveaux ateliers hebdomadaires du
lundi au samedi (Harmonie, Songwriting etc.).

Dans l’objectif  d’animer le Club avec des soirées musicales accessibles aux amateurs,  au de là des
habituels Jam Sessions (tous les premiers jeudis du mois) et des karaokés (1 jeudi par trimestre), voici
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les nouveautés :
• Jazz Club (1 mardi par trimestre) : concert d’un groupe jazz amateur et, à suivre, jam session jazz
• Soirées Trad animées par le professeur d’accordéon Armand Brenon (1 mardi par trimestre) : les

musiciens jouent en acoustique un répertoire trad et balfolk
• Scènes  ouvertes animées par  le  professeur  de chorale  Jean-Baptiste  Veujoz (1  vendredi  par

trimestre) : le public du Club est accompagné par des musiciens sur un grand répertoire de
chansons

A partir de cette saison, les équipes de la MJC vont programmer un concert surprise par trimestre dans
les locaux de la Médiathèque Jean-Prevost : les musiciens, entre 14 et 20 ans, sont issus des écoles de
musique de la MJC et de la Glaneuse. L’objectif est celui d’impliquer et mettre en valeur un public
rarement touché par les acteurs socio-culturels : les grands adolescents et les jeunes adultes.

Autre importante nouveauté, les musiciens qui souhaitent répéter à la MJC ont la possibilité de choisir
entre six box en location. En complément des trois box insonorisés issus de la réhabilitation et concçu
pour cet usage (Hit The Road, Full Metal et Jump In), voici les autres salles équipées et disponibles dans
les horaires d’ouverture de la MJC : salle Unisson, salle MAO et la cabine du studio d’enregistrement
(lorsqu’ils ne sont pas utilisés pour les activités). Cette nouvelle proposition doit permettre de diversifier
les formats de groupes accueillis et développer les recettes.

Les nouveaux festivals qui vont enrichir la programmation 2024 / 2025 : 
• Full Metal Jack (tout nouveau festival maison) : concert et tremplin métal le 20-22 mars 2025
• participation au festival  Les Baroquades : stage de musique de chambre avec la professeur de

clavecin  Catherine  Solazzi  et  de  découverte  culturelle  Eden  source  au  moyen-âge et  un
spectacle créé par 3 artistes issus du CNSMD de Lyon

Gràce  au  nouveau  partenariat  avec  le  Cefedem  -  centre  de  ressources  professionnelles  et
d’enseignement supérieur artistique, la MJC accueille plusieurs concerts et ateliers à l’année proposés
et organisés par les étudiants du Cefedem de Lyon.

Dans le  cadre du projet  pédagogique de l’école  de musique,  nous  avons  commencé la  réécriture
collective du programme de formation musicale avec les professeurs concernés.

Suite à l’exigence de réduire les actions déficitaires du pole musique,  nous avons gelé le  dispositif
d’accompagnement artistique Jack’XLR, au moins jusqu’au mois de janvier 2025.

Toutes  les  propositions  d’ateliers,  animations  et  concerts  sont  les  bienvenues au bureau musique :
n’hésitez pas à venir vers nous ! Bonne saison à toutes et à tous !
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Le 18  septembre,  les  portes  des nouvelles  salles  se  sont ouvertes.  Un gymnase tout neuf  pour  les
activités de danse, de cirque, de pilates, etc. Un Dojo tout neuf pour le judo, l’aïkido et la capoeira. Une
belle salle de répétition pour le théâtre. Une salle d’activité corporelle et une salle de réunion pour les
autres activités non art plastique. Ce nouvel équipement a redonné un nouveau souffle a des activités
qui pouvaient parfois souffrir de salles peu adapté.

Nous avons commencé l’année dans les meilleurs conditions avec une
arrivée de nouvelles personnes dans l’équipe :

• Les  permanents :  Emma Testud,  animatrice  arts  et  sports  en
alternance, Henrique Gancho, animateur du club judo, 

• Les volontaires : Léa Roussel, médiatrice culturelle,
• Les  animateurs :  Annabelle  Blanc,  pilates,  Benjamin  Baret,

dessin peinture, Hugo Gervasoni, théâtre d’improvisation, Karim
Khelfa,  parkour,  Maryvonne  Erdan-Nicolas,  danse,  Véronique
Choine, sophrologie, Zoé Charléty Testut, danse modern’ jazz

La saison en quelques chiffres :

Répartition des  participations en fonction du type d’activité (hors stages)

Sports
Arts de la

scene
Bien être et
relaxation

Arts
créatifs

Culture et
patrimoine

Numérique Total

Inscrits 334 291 290 188 78 30 1211

Taux de
remplissage 

66,57% 67,45% 67,44% 47,71% 52,92% 44,88 % 61,32%

En comparatif de la saison précédente (2023 / 2024), le résultat n’est peut être pas encore à la hauteur
de  nos  espérances.  En  effet,  si  nous  sommes  satisfaits  d’une  augmentation  globale  du  nombre
d’adhérents sur les activités, le taux de remplissage est encore assez peu important et n’atteint pas les
objectifs espérés. Les nouvelles salles de la MJC, bien que plus adaptées à la pratique ne sont peut être
pas encore assez connues par les brondillants. 

La  saison  suivante  (2024  /  2025)  a  été  préparé  avec  l’objectif  de  faire  connaître  les  nouveaux
équipements en proposant un nombre de créneau varié qui nous permettra de mieux comprendre les
besoins des habitant.e.s. De plus, l’arrivé de nouveaux habitants dans le quartier de la clairière devrait
créer une dynamique nouvelle dans les ateliers du pôle.
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PÔLE ARTS, SPORTS et NUMÉRIQUE
par Aloïs ROY, coordinateur 

assisté de Henrique VIEGAS GANCHO pour l’animation du Club de judo
assisté de Emma TESTUD, animatrice en alternance

Léa ROUSSEL, médiatrice culturelle en service civique
assisté de Laura GIRAUD et Josselin RONGIER, médiateurs numérique

Corinne DOUCET, animatrice numérique



Actions et projets du secteur

Cette année encore, le pôle maintient ses projets et les développe. Cette dynamique permet de faire
connaître la MJC et ses activités mais aussi de créer du lien entre toutes les actions de la structure et les
éventuels partenaires mobilisés.

LABbaz     :  

Lancé lors de sa soirée d’inauguration en novembre, ce renouveau du pôle numérique marque une
étape dans son processus engagé depuis déjà plus d’un an. 

Nouveau nom : Oui, mais avant tout un vent de changement dans la dynamique du pôle. 
L’objectif pour cette saison a été de mettre à plat les compétences déjà présentes et de les optimiser au
mieux. L’aide numérique est maintenue le lundi après-midi et le mardi matin sur des créneaux semi-
collectifs (3 à 4 personnes accompagnées par heure) et le fablab se développe autour de deux projets
phares : Les résidences d’artistes qui ont pu pratiquer et se former au fablab autour d’une pratique
(cette année la sérigraphie) et l’openbaz qui permet à chacun de venir pratiquer autour des outils
numériques en place.

Malheureusement, la saison est aussi marqué par le licenciement pour raison économique des deux
médiateurs du pôle numérique. Cette situation survient après une année de travail pour développer les
actions du pôle. LABbaz n’a pas su trouver son financement et était le secteur le plus coûteux tout en
étant le moins financé.
LABbaz ne ferme pas pour autant et se ré-invente pour la saison prochaine en intégrant pleinement le
pôle arts et sports et son pôle manuel, notamment grâce à des bénévoles très engagés.

E-Den Source

Cette  année  encore  les  stages  E-Den  Source,  qui  se
déroulent chaque première semaine des vacances scolaires,
ont permis aux enfants de 8 à 16 ans de s’épanouir et de
s’émerveiller lors de belles aventures. 
Tantôt Star du Catch puis Star Hollywoodienne, découvrant
les mondes oniriques et  merveilleux,  affrontant  toutes les
épreuves pour devenir des Aventuriers, jusqu’à 15 enfants se
sont inscrits pour participer à ces activités.

La saison 2023 / 2024, a amenée les enfants à découvrir les
arts martiaux, la Musique Assistée par Ordinateur, le dessin
ou encore la photographie. Ils ont même réalisé et joué dans
leur propre film ! 
En juillet nos aventuriers ont évolués dans les recoins cachés
de la MJC lors d’une édition maison de Fort Boyard. Ils ont
aussi prouvé leur courage en venant à bout de nos épreuves
de Koh Lanta.

E-den  source  reviendra  à  chaque  première  semaine  de
vacances scolaires.
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CME

Nous  avons  eu  l’occasion  d’accompagner  les  jeunes
élus du Conseil Municipal d’Enfants de la  Ville de Bron
sur  la  première  année de leur  mandat.  Ce mandat  a
pour thème Nature et Citoyenneté. 

Les  enfants  ont  réalisé  une  mascotte  de
l’environnement  avec  uniquement  des  produits  de
récupération. Ils ont aussi effectué un clean-walk autour
du fort de Bron.

Pour rendre compte du travail effectué tout au long de
l’année nous avons décidé de réaliser un film avec les
enfants. Ils ont parfois filmé eux-mêmes leur journée de
conseillers  municipaux.  Nous  avons  présenté  ce  film
durant la séance plénière de clôture de cette première
année.

Club de judo

Au  cours  de  l'année  2023/2024,  l'activité  de  judo  a  repris  avec  succès  après  une  période  difficile
marquée par la fin de formation en alternance et le départ de l'un de nos entraîneurs. Malgré cela,
nous avons réussi à augmenter le nombre d'inscriptions, atteignant environ 120 adhérents. Grâce à une
subvention  destinée  à  l'organisation  d'ateliers  dans  les  quartiers  voisins,  nous  avons  établi  un
partenariat avec l'association Art et Développement, ce qui nous a permis d'intervenir chaque mercredi
après-midi  à  l'UC2,  dans le  quartier  de Parilly.  Nous avons  également participé à des événements
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organisés par Sport dans la Ville, ainsi qu'à une dizaine d'interclubs, des compétitions à visée éducative.

Cette année a bien démarré avec déjà 150 adhérents, un nombre en constante augmentation. Nous
avons  aussi  réussi  à  former  des  athlètes  pour  participer  aux  compétitions  officielles,  en  vue  des
qualifications pour le championnat de France, dont la première épreuve aura lieu dans une semaine.
Nous commençons ainsi à construire une équipe compétitive pour les futurs championnats individuels
ainsi  que par équipes,  tout en développant une excellente relation avec le club de judo de Pierre-
Bénite, dirigé par le secrétaire de la ligue AURA de judo.

Actuellement, la majorité de nos athlètes ayant moins de 13 ans, notre objectif est de les accompagner
tout au long de leur progression dans les différentes catégories d'âges. Nous souhaitons également
attirer de plus en plus d'adhérents et amener davantage de compétiteurs dans les tournois majeurs.
Pour les plus ambitieux, nous les aiderons à intégrer le parcours sport-études et les soutiendrons tout
au long de leur parcours.

Festival Tout en Détente

En 2024,  la  MJC a organisé la  deuxième édition de sa  journée bien-être
intitulée : Festival Tout en Détente. Le choix d’axer ce festival sur la détente
s’est fait en accord avec les principes de l’éducation populaire et la vision
défendue par les MJC de France.

Cette journée a permis de réunir les praticiens du bien être à Bron autour de nombreux stands de
présentation avec notamment l’association Tand’aime venue présenter la médiation animale ainsi que
Oishii Keki et son stand de pâtisseries japonaises.

Les activités bien-être de la MJC étaient à l’honneur et nous avons proposé aux brondillants des ateliers
de découverte du Yoga, du Taï Chi Chuan, du Pilates, du Qi gong et de la Sophrologie. Les habitants
étaient ravis de rencontrer Michel Mathieu, Annabelle Blanc, Véronique Choine, Mireille Monchant et
Thierry Stenger.

Dans le cadre de notre collaboration avec l’association Aïkido
Rhône Alpes (association de hauts gradés d’aïkido qui loue le
dojo chaque jeudi soir)  nous avons profité de l’occasion pour
leur permettre de proposer plusieurs ateliers à destination des
petits et des grands.

Cette journée de rencontre et de détente a donner le sourire à
tout le monde.

Aloïs Roy, coordinateur du Pôle arts, sports et numérique a quitté la MJC en juin 2024 pour occuper la
fonction de directeur adjoint à la MJC de Villeurbanne. Nous sommes ravis pour lui et le félicitons.
En raison des  difficultés  économiques  importantes,  le  Conseil  d’Administration  du 4 juillet  2024 a
décidé de geler ce poste. La mission est assurée en intérim par la Direction. 
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L'ACCUEIL 

La rentrée 2023 / 2024 s’est faite avec l’arrivée de Sarah LASSEY ASSIAKOLEY, nouvelle  agente d’accueil.
Pour  relever  ce  défi  de  taille,  elle  a  été  épaulée  par  Corinne  DOUCET  pendant  tout  le  mois  de
septembre en plus du traditionnel soutien de l’équipe d’encadrement.

Avec  l’augmentation  du  nombre  d’adhérents,  la  MJC  a  créé  une  mission  d’assistant  d’accueil  en
alternance.  Monsieur  Toumany  TOURÉ  a  rejoint  l’équipe  à  la  rentrée  2023  pour  2  ans.  Il  suit  une
formation d’accueil en MFR et participe à l’ensemble des tâches du service.

L'ENTRETIEN DES LOCAUX 

Avec la livraison du bâtiment B, la MJC a réouvert un poste pour l’entretien des locaux (gelé depuis le
départ à la retraite de Madame Paulette GALLONDE en janvier 2023 concomitante à la période de
fermeture du bâtiment B pour travaux). 

Monsieur Michaël BAILLY a rejoint l’équipe à la rentrée 2023 sur un poste en CDI à mi-temps. La MJC a
ainsi réorganise ce service d’entretien en réduisant l’enveloppe horaire de travail (-12,5 h / semaine) par
la mécanisation et l’optimisation de certaines tâches.
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PÔLE ADMINISTRATIF
par Laurence NOLASCO, coordinatrice

assistée de Sarah LASSEY ASSIAKOLEY, agent d'accueil et 
Toumani TOURÉ assistant d’accueil en alternance 

Monique BOUZONNET et Michaël BAILLY, agents d'entretien
Jean-Louis KHELFA, gardien-barman

Jérôme LE DELEZIR, comptable
Agathe PARRAUD, chargée de communication et 

Ariane PELADE, assistante de communication, alternante



LA COMPTABILITÉ 

Le comptable de la MJC, Jérôme LE DELEZIR est absent depuis le printemps 2023 pour des raisons de
santé.

En cette période d'arrêt du salarié, la MJC a fait le choix de faire appel à deux cabinets extérieurs, un
pour la comptabilité générale BELHOXPER et un pour la gestion des paies LCT PAIE.
Pour répondre aux mieux aux évolutions de réglementation et pour améliorer le service comptable, le
C.A a voté la mise en place d'une mission d'expertise comptable. 

LA COMMUNICATION 

Pour cette saison, l’équipe de communication a mis à plat l’ensemble des missions du service pour
réorganiser, optimiser, améliorer la communication de l’association :

• Un large développement de la présence numérique, avec des publications régulières sur les
réseaux  sociaux,  un  budget  dédié  aux  posts  sponsorisés  et  des  partenariats  (gratuits  ou
payants) avec des médias numériques (notamment sur Instagram),

• Le site web mjcbron.fr repensé et optimisé à la suite d’une formation professionnelle de l’équipe
communication,

• La  refonte  du  site  web  jackjack.fr  en  collaboration  avec  une  graphiste  et  webmaster
professionnelle, Marina Poncet, pour optimiser la visibilité et le référencement numérique de la
saison,

• La  multiplication  de  contenu  vidéos  (reels  Instagram  pour  les  spectacles,  portraits  des
animateurs, visuels pour les TV de la MJC),

• Un nouveau livret de saison annuel du Jack Jack, en format A6. Un format optimal pour les
dépôts dans les lieux culturels, et plus adapté à une saison de spectacles qu’un dépliant. Ce
format nouveau souligne le chemin que prend le Jack Jack vers une plus grande diversité dans
sa programmation,
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• Un partenariat renouvelé avec TCL, avec des diffusions de notre agenda sur les écrans dans les
transports en commun,

• Un travail sur la signalétique du nouveau bâtiment B, avec l’installation d’encarts de publicité
dans chaque salle et de nouvelles télévisions dans les couloirs,

• Un travail d’envergure pour la communication de l’inauguration de la MJC les 15 et 16 décembre
dernier : portes ouvertes et présentation d’activités, bâche à l’effigie des partenaires, décoration
aux couleurs  de la  MJC,  communication auprès  de la  Ville  et  des  partenaires  associatifs  et
institutionnels (…),

• Une  communication  qui  sait  garder  son  identité  mais  innover  sur  des  événements
exceptionnels  :  par  exemple,  sur  les  Festivals  Tout  en  détente  (affiches,  signalétique…)  et
L’Avalanche (signalétique, supports print, communication numérique), 

• Des collaborations avec des artistes de la Maison : Théa Macera, pour le visuel de l’Avalanche. Ou
des artistes de la région, comme M.Morice pour la saison du Jack Jack,

• Une présence perpétuée dans la presse écrite. Soit par le biais de prestations payantes (Petit
Bulletin)  ou  au  travers  d’articles  de  presse  nés  de  notre  relation  de  confiance  avec  les
correspondantes du Progrès, 

• Un travail constant sur les supports prints, tels que les flyers, pour que chaque collaborateur
puisse être autonome et puisse déposer la communication de son projet, 

• Un travail de concert avec la direction de la communication de la Ville de Bron pour promouvoir
nos événements, au travers d’articles dans le mensuel B(r)onjour ou de campagnes d’affichages
Decaux, 

• Une lettre interne destinée à tous les collaborateurs et envoyée mensuellement sur les boites
mails  pro.  Le  trombinoscope est  aussi  régulièrement  mis  à  jour,  et  disposé dans  le  couloir
accessible par les collaborateurs, 

• Mise en place des boîtes mails  professionnelles  pour faciliter  les  échanges avec les  équipes

Budget :
Le budget alloué à la communication pour la saison 2023-2024 était 6000€ pour la MJC et 6000€ pour
le Jack Jack

Le poste de coordination administrative a été supprimé dans le cadre de la re’structuration de la MJC 
et des licenciements collectifs pour motif économique. Madame Laurence NOLASCO a été absente cet 
hiver et depuis mars jusqu’à la fin de son contrat mi-octobre 2024.
La mission de secrétariat de direction est assurée par la direction. Des tâches ne seront plus réalisées, 
d’autres optimisées.
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LA GESTION DES ADHERENTS EN CHIFFRES
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